



Mercredi 03.12.14 | 47e année | No 37



Nouvelle création au Théâtre de la Poudrière

« Passés simples »

Je me souvins, tu te souvins, il se souvint... Avec « Passés simples », le Théâtre de la Poudrière nous plonge dans un entrepôt aux souvenirs, où trois employés loufoques entassent, trient et conservent les objets du passé. Un spectacle d'images pour marionnettes et comédiens, avec Yannick Merlin, Olivier Nicola et Claire Perret-Gentil, à voir dès samedi.

« Passés simples » est la première création pour adultes de la compagnie depuis le décès de son fondateur, Yves Baudin. « Suite à cette disparition, nous nous sommes demandés ce que nous avons en commun. Et ce que nous partageons, c'était la mémoire des différents spectacles montés et des marionnettes créées », souligne la metteuse en scène et directrice du Théâtre de la Poudrière, Corinne Grandjean. C'est ainsi que le thème de la mémoire s'est imposé.

L'histoire

La pièce se déroule dans un entrepôt, où s'amoncellent des objets perdus, oubliés, anonymes. « Dans ce lieu imaginaire sont consignés tous les souvenirs de l'humanité, intimes ou collectifs », souligne l'auteure de la pièce Valérie Poirier, qui s'est chargée de mettre en mots les improvisations



La pièce se déroule dans un entrepôt, où sont consignés tous les souvenirs de l'humanité. • Photo: Patrick Jeckelmann

expérimentées sur le plateau. Dans cet entrepôt, le souvenir d'un baiser côtoie celui d'un aïeul oublié et les mémoires d'enfance bordent celles d'une révolution. Tous ces souvenirs revivent dans une succession d'instantanés, renvoyant les spectateurs à leur propre mémoire.

Pas un hommage

« Nostalgique mais pleine de fantaisie, la pièce souffle le chaud et le froid, alternant moments drôles et plus tendus. Ce n'est pas un spectacle triste, ni un hommage. Il y a beaucoup

d'humour dans l'écriture de Valérie Poirier », souligne Corinne Grandjean. Le décor et les marionnettes sont signés par Pierre Gattoni et Sophie Läser, alors que les ambiances sonores ont été composées par Julien Baillod, de l'Ensemble Rayé. (ab)

« Passés simples », du 6 au 14 décembre au Théâtre de la Poudrière. Mardi, mercredi et jeudi à 19h; vendredi et samedi à 20h30; dimanche à 17h. Relâche le lundi 8 décembre. Réservations: 032 724 65 19. Informations sur www.theatre-poudriere.ch